

# 平成30年度青葉小だより

第4号

## ★青葉小学校の目標!

ときをまもり・ばをきよめ・れいをただす  
時を守り・場を清め・礼を正す

北九州市若松区青葉台西3-1-1  
北九州市立青葉小学校 TEL 741-5511  
H. 30. 7. 5 文責 校長 田中 理章

## 学校評価アンケートへのご協力をお願いいたします!

梅雨空の合間の青空に夏の到来を感じる季節となりました。平成30年度も3ヶ月が過ぎ、間もなく1学期が終わろうとしています。子どもたちは間近に迫ってきた夏休みの話題で盛り上がり始めています。さて、本年度も学期毎に保護者アンケート・児童アンケート・教職員アンケートを確実に実施し、3つのアンケート結果を分析し、次学期以降の学校運営に反映させたいと思っています。先週お配りしましたアンケートに皆様の自由な思いを記入の上、担任までご提出ください。今週から来週にかけて、児童アンケートと教職員アンケートを実施し、全てのアンケートの集計が終わり次第職員会議を開き、来学期の課題の解決に向け頑張りたいと思います。そのための貴重なアンケートとなりますのでご協力をお願いします。

## 青葉小学校の校章と青葉台の歴史を学びました!

先日、本校3年生は青葉小学校の校章の由来や青葉台の歴史を学びました。ゲストティーチャーである橋田様と市民センターの長野館長の2人から青葉小学校の校章に込められている願いや青葉台を設計した建築家の話、更には公園愛護会の方々の活動等とててもためになるお話を聞くことができました。学習後の感想には、「青葉台が好きになりました」「橋田先生の話がとても分かりやすくてためになりました」「自分たちも花を育てたり、ゴミを拾ったりしたいと思いました」等、自分たちが住んでいる青葉台地区を緑豊かな美しい町にしようという決意が感じられました。橋田様、長野館長様本当にありがとうございました。

## 地域防災訓練は中止となりましたが、子どもたちは避難訓練に取り組みました!

6月29日(金)に予定されていた地域防災訓練は前日からの大雨のため中止となりましたが校内でシェイクアウト訓練だけは実施しました。本年度初めての避難訓練でしたが、事前指導が徹底していたのか、教室から体育館に入るまで全校児童が一言もしゃべらず体育館に避難することができました。

特に避難訓練を初めて体験する1年生が全校児童のお手本となれるくらい素晴らしい態度で避難してくる姿に驚かされました。私からは日頃から「地震や火災が発生した時に自分で判断し行動できるように日頃から練習しておくことが大切です」と伝えました。ご家庭でも話し合ってください。



## 「この～木なんの木、気になる木」名前は「ネムノキ」です。



左の写真は青葉台西一丁目公園の入り口に立っている「ネムノキ」の花を撮影したものです。6月の下旬に撮影しました。私は毎年この「ネムノキ」の淡いピンクの花を見ると夏の到来を実感しています。みなさんはこの「ネムノキ」がなぜ「ネムノキ」というかご存じですか?実はこの「ネムノキ」は豆科の植物で、夜になると葉っぱが閉じてしまうことから「眠りの木」～「ネムノキ」と名前がつけられたそうです。日本に生えている「ネムノキ」もそこそこの大木になりますが、皆さんCMで聞いたことのある「この～木何の木、気になる木」のフレーズで有名なハワイに生えているあの大木は「ネムノキ」の仲間です。正式名称は「モンキーポッド」別名は「アメリカネムノキ」という豆科の植物なのです。ちなみに花は日本の「ネムノキ」と同じように淡いピンク色をしています。ハワイなどの公園でよく見かける特徴的な大木です。ハワイに行くことがあつたら是非ご覧になってください。その時はちょっと自慢げに「あの木はアメリカネムノキと言うんだよ。日本のネムノキと同じ豆科の大木なんだよ」と家族に教えてあげると尊敬されること間違いなしです。夏休みはポケット図鑑を持って青葉台校区を親子で巡ってみてはいかがでしょうか。新しい発見があると思いますよ。

